

Editorial

Hacia los 60 años, en la construcción y difusión del conocimiento científico

El Boletín de Malariología y Salud Ambiental para el 2020, cumplirá 60 años de labores ininterrumpidas en la construcción y difusión del conocimiento científico. Se inicia en 1961, cuando su Editor Fundador, el Dr. Arnoldo Gabaldon, publica el primer número del “Boletín Informativo de la Dirección de Malariología y Saneamiento Ambiental” (1961-1973); luego, entre 1974 y 2000 “Boletín Informativo de la Dirección de Malariología y Saneamiento Ambiental”, para el 2001 y 2002 “Boletín de la Dirección de Malariología y Saneamiento Ambiental” y desde el 2003 **“Boletín de Malariología y Salud Ambiental”**.

Desde sus comienzos, en honor a la reconocida labor del Editor fundador, en el control de la enfermedad endémica de mayor importancia en el país para la época, la Malaria; se diseña la portada de la revista que aún nos identifica, inspirada en los valores para la época, que permanecen vigentes: las tres estrellas representan la conjugación de las ciencias físicas, biológicas y sociales, cuyos conocimientos son necesarios para el alcance de los objetivos dirigidos al control de las enfermedades endémicas y al saneamiento ambiental. Y las seis puntas de las estrellas, tres significan la constancia, exactitud e interés en el trabajo, y las otras, la cooperación, estimación y lealtad al compañero, que son valores imprescindibles en un equipo organizacional.

Se publican artículos originales y revisiones relacionadas con Parasitología, Medicina Tropical, Entomología Médica, Epidemiología y Control,

Inmunología, Ingeniería Sanitaria, Saneamiento Ambiental, Educación Sanitaria y Ciencias Sociales. La calidad científica y técnica de los aportes sobre estos temas, cada día más numerosos, no solo de investigadores nacionales sino también iberoamericanos, el arbitraje riguroso y la inclusión en Latindex, Lilacs, Imbiomed, Global Health, Zoological Record, Science Citation Index Expanded, Scopus, CabAbstracts, Veterinary Science Database, Bireme, y Registrada en Scimago Journal & Country Rank y ASEREME; garantizan la creciente visibilidad y proyección de la imagen de esta revista y del Servicio Autónomo Instituto de Altos Estudios "Dr. Arnoldo Gabaldon" a nivel nacional e internacional.

En otro contexto, resaltamos la relevancia, pertinencia y sostenibilidad del boletín desde su creación, para que los resultados de la ciencia sean más útiles. En términos de contribuir a la construcción colectiva del conocimiento, desmitificar el misterio de publicar, incrementar la autoexigencia frente a la expresión coherente de generar nuevas habilidades en la redacción científica, fomentar la educación continua y contribuir al mejoramiento de la calidad en la práctica profesional. Finalmente, en la práctica del “Quehacer Científico”, nos acogemos al postulado **“La responsabilidad camina paralelamente a la capacidad”** (Gabaldon 1942, Tijeretazos sobre Malaria. 6(4) Editorial), donde se refuerza la necesidad de formación académica permanente, y extender la **“Invitación a Investigar”**.

Dra. Darjaniva Molina de Fernández
MSc. José Romero Palmera
EDITORES